

沖縄県保険医協会会員数
794名
(3月1日付 現勢)
全国保険医団体連合会会員数
107,258名
(3月1日付 現勢)

沖繩 保險區新聞

発行所 沖縄県保険医協会
〒902-0078 那覇市字識名1195-1
大城産業ビル106号
TEL (098) 832-7813
FAX (098) 832-4482
<https://okinawa-hk.com>
発行人 仲里尚実
年間購読料1800円(会員の購読料は会費に含む)



接遇セミナー

一人一人が職場の代表 ～あなたがさらに輝く接遇の5原則～

考えることと話し合った。第一印象は数秒で決まり、言葉よりも目や耳に入る情報（非言語情報）が90%以上を占める。その中で、表情や挨拶、身だしなみ、態度、言葉遣いの重要性について説明を行った。身だしなみの3原則として①清潔感②機能的③調和をあげた。また、態度に関しては「感謝（相手がいるから仕事が成り立つ）

1月30日(木)沖縄県市町村自治会館にて接遇セミナーを開催し、25医療機関から計46名が参加した。講師は前回好評だった大城寿恵氏(office Be smileチーフインストラクター)が務めた。これまで医療機関や市役所、学校など様々な分野で活躍している大城氏の接遇セミナーは、自身の経験談を交えながらアワーケを取り入れ参加者同士コミュニケーションを取りながら進められた。

まず始めに接遇とは、「接客対応+処遇(おもてなし)」で常に相手の目線になり居



大城寿惠氏

「定期的にスタッフとケーファー・スター・ディーをやっていこうと思いました。」――CICAP
Eというキーワードは初めて度で周りがどんなに良くてもゼロになるということ。
の職員がいても1人の悪い態度で思いました。」

機関で行われている「CARE(シーアイケア)」というプログラムを鑑賞し、実際にロールプレイを行つた際は、CAREは患者と開かれる際の流れを英語の頭文字をとつて表している。

それぞれペアを組み、この流れにそつて自分の業務のリフを考えて演じた。普段から意識して対応していく方もいれば、今後は心掛け実践したいという方もい

(公私)の区別)・公平(年齢や性別などで差別しない)」の5点をあげ、相手の視線や気付くことや会話する際の体の向き(正対)も大事だとして述べた。言葉遣いでは、肯定表現・あとよし言葉(良い情報)を言葉の後ろで伝える)やクツシヨン言葉(恐れ入りながら等柔らかく伝えるたけの言葉)など相手に与えられる印象の違いについて説明し、参加者はメモを取りながら集中して聞き入った。

ユートピア沖縄にてパソコン研修会が開催された。講師に國仲充氏（県警察本部生活安全部サイバー犯罪対策課）をお招きし講演が行われた。

で、少しでも不審に感じたら直接事業所に確認するなどの対策が大事である。

近年ではSNSを通じたトラブルが増加傾向にあり、年代が下がるほどトラブルがあつた人が増える傾向がある。アルバイト従業員がいたずらした写真や動画を公開

自覚する。写真や動画はなく考えて公開するなど、利用者の意識を高めることを重要とした。

そのほかショッピングサイトを利用したトラブル事例やコンピュータウイルスの危険性などが説明され、被害者に遭つてしまつたら一人で懲りまず早期に周りの人や警察官

卒業式シリーズ
風草

ンです。我が家
でも長男が大学
院を、末息子が
高校を卒業し、
次のステップへと
歩を進めます。
巣立ち行く我が子を送り出
すことは、何度経験しても慣
れず、寂しさが糸引くもの。
一緒に暮らさなくなると家
族でなくなるような感覚に
陥るのでしょうか。弁当を持
たせ、学校行事に顔を出す
機会も多かつた母親の寂しさ

ネットトラブルに遭わないために
忍び寄るサイバー犯罪への対策

パソコン研修会

介護サービス利用料の引き上げ

75歳以上の窓口2割負担

協会では医療・介護の負担増の中止を求める請願署名に取り組んでいます。多くの会員の皆様のご協力をよろしくお願いします。署名用紙、リーフレットは1月末にお送りしています。追加ご希望の場合は、協事務局までご絡ください。

医療・介護の負担増計画の中止を
求める請願署名にご協力ください



署名がありましたら、協会まで郵送をお願いします
署名締切は3月末となつて
います。

署名がありましたら、協会まで郵送をお願いします。署名締切は3月末となつて います。

自然体でできる会話の関係があると思います。私もそのような友人に恵まれ、とても尊い存在です。結婚・子育て・仕事etc.何かと多忙な時期には会う機会がありませんでした。「いい歳」になって再会を楽しんでいます。そう、「いい歳」になつても下ネタをたっぷりと交え、夫婦の話・介護の話・お金の話・痛い所の話・出来なくなつた話・薬の話など、話は尽きません。

協会では医療・介護の負担増の中止を求める請願署名に取り組んでいます。多くの会員の皆様のご協力をよろしくお願いします。署名用紙、リーフレットは1月末にお送りします。追加ご希望の場合は、協事務局までご絡ください。

An illustration featuring a woman with short brown hair holding a newspaper, looking towards a large blue cartoon character with a mustache and a red scarf. The character has a wide, toothy grin. In the background, there are other colorful cartoon elements like a green frog-like creature and a pink flower. The overall theme is dental health and prevention.

学校は卒業しても友人関係に卒業は要りません。さらにこれからは、ご近所にも同士と呼べる“ご近助関係の友”をつくりたい。友と共に泣き笑い・美味しく・楽しく年齢を重ねつつ人生の卒業証書に繋げたいと思ふこの頃です。

第11回

九州厚生局との懇談

質疑応答【前編】

2019年12月5日(木)に行われた九州厚生局(以下「厚生局」と保団連九州ブロック協議会(以下「九州ブロック」と)との懇談会で、九州ブロックから出された質問に対する厚生局の回答、ならびに関連質疑などの詳細を掲載する。今回の記事は、既に2月号3面で掲載した概要版の詳細となる。なお、この懇談記事は、厚生局の確認を得て掲載している。



質疑応答

1. 2019年度の指導などの変更点

【九州ブロック】貴局からはこの間、指導などにおいて標準化・平準化を進める旨のお話がありました。今年度の個別指導、適時調査などの実施要領での変更点があればご教示ください。

【厚生局】今年度の指導の実施要領において、変更点はありません。なお、各県の事務所が個別指導時に求める持参物や、編綴資料の様式などに差異が認められたものは、今年度、九州管内で原則統一しています。ただし、各保険医療機関の診療形態に応じて、必要な書類を追加して求める場合もありますので、ご理解をいただきたいと思います。

2. 集団的個別指導および個別指導の選定における類型区分について

【九州ブロック】内科には「在宅療養支援診療所」の類型区分がありますが、歯科および外科では同類型区分が無く、在宅医療への取り組みの有無で平均点数に差が生じます。指導大綱が施行された当時からすると、医療提供体制や医療機能の細分化が進み、標榜科による類型や指導対象医療機関の選定が困難になっていることは明らかです。在宅医療を行う医療機関は必然的に平均点数が上がることに鑑み、診療科に関係なく「在宅医療を行う医療機関」の類型区分を設けていただけないでしょうか。

【厚生局】集団的個別指導および個別指導の選定での類型区分は「指導大綱関係実施要領」で定められています。また内科における「在宅療養支援診療所」の区分は毎年発出される厚生労働省(以下「本省」)医療指導監査室長事務連絡で定められています。選定での類型区分は、当局独自で変更することはできません。ご要望があったことは本省に伝えます。

【九州ブロック】例えば、主な診療区分を外科から内科に変更したい場合などは、診療科に関わる届出用紙の先頭に書く診療科を変更すれば、自院の類型区分は変更可能なのでしょうか。

【厚生局】主な診療区分については、メインで行われている診療科を届出いただいていると思います。診療科に関わる届出用紙の先頭に書く診療科を変更すれば、類型区分の変更は物理的には可能ですが、外科をメインに診療している場合は外科を主な診療区分とするなど、実際に即した届出が望ましいと思います。

3. 個別指導の選定について

【九州ブロック】いわゆる「5年サイクル」(高点数の医療機関が5年に1度、個別指導に選定されるサイクル)が継続される選定の仕組みの見直しについて、本省や貴局における議論は行われているのでしょうか。

【厚生局】個別指導や集団的個別指導の選定は、現在、指導大綱などに基づいて実施しています。当局独自で仕組みを見直すことはできません。本省も、選定について様々なご意見があることは承知しています。ご要望があったことは本省に伝えます。

4. 個別指導時の持参物について

【九州ブロック】歯科での個別指導通知にある事前提出書類「保険医療機関(歯科)の概要」の中で、自費診療の「月平均人数、月平均金額」との項目がありますが、保険診療と直接関係がない自費診療の人数や金額の記載を求められることに違和感があります。報告はなぜ求めるのでしょうか。医科ではそのような記載はありません。

【厚生局】「保険給付外治療の取扱い」という留意事項通知には、保険給付外の材料などによる歯冠修復および欠損補綴については、歯科治療の特殊性に鑑み、歯冠修復にあっては歯冠形成以降、欠損補綴にあっては補綴時診断以降を保険給付外の扱いとすると明記されています。歯科では、保険診療として開始された治療が途中から自費診療に移行するケースが多くありますので、その場合の診療録の記載内容は、個別指導における確認の対象になります。近年では、本省が公表している監査などの事例を見ると、全国的にも保険給付外の補綴物を保険請求している事例もあります。当局としては、保険診療と自費診療をどの程度実施しているか、あくまでも参考として記載を求めていくので、ご理解いただきたいと思います。なお、医科についても、自費診療をしている医療機関には、必要に応じてその内容を確認しています。

【九州ブロック】参考ということであれば、大まかな人数や金額を記載すればよいのですか。

【厚生局】直近3カ月程度で算出した概算で結構です。

5. 個別指導時に持参物が不足している場合の取扱いについて

【九州ブロック】2018年9月に本省医療指導監査室から出された『医療指導監査業務等実施要領(指導編) 平成30年9月版』(以下「要領(指導編)」)の文言中に「持参していないことにより指導に支障が生じる場合は……、取りに行かせるか又は従業者に持参させるなどの臨機応変な対応を行う」との記述があります。個別指導時に持参物が不足している場合は、上記のような対応がされ、「持参物が不足していることを理由に指導を中断することは無い」との理解でよいでしょうか。併せて、持参物の不備で多い帳票類を教えてください。

【厚生局】持参物が不足していて指導に支障をきたす場合には、各県事務所は実施要領に従い、取りに行かせるか、または従業員に持参させるなどの対応を行っています。ただし、指導時間中に持参が間に合わず、そのことにより指導の目的を果たせないケースでは指導を中断することもありますので、ご理解いただきたいと思います。なお、持参物の不備が多い帳票類は様々です。持参物で不明な点があれば、事前に各県事務所にご相談ください。

【九州ブロック】私たち医療機関にとって、持参物の準備は非常に大変であるということをご理解いただければと思います。持参物が不足している場合は、状況に応じて、後日郵送でも可としていただければ、被指導者も安心して指導を受けられるのではないかと思います。

6. 個別指導の「結果通知・指摘事項」の発出について

【九州ブロック】個別指導後の「結果通知・指摘事項」の発出は、従前より、指導日から1カ月以内の発出を遵守するよう各県事務所への周知を要望し、貴局からは「発出までに2カ月を超える場合は長過ぎると思う」との回答をいただいている。しかし、福岡県の「新規個別指導結果通知」において、2018年10月から2019年3月に実施された74件中29件が60日を超えて発出され、中には半年を超えたケースが存在しました。また長崎県では、2017年度までは1カ月以内に発出されていましたが、2018年度は4カ月を要しているケースもありました。発出までの期間が長期化されている傾向が見られますが、なぜでしょうか。

【厚生局】結果通知は、指導後概ね1カ月以内、遅くとも2カ月以内には発出するよう各県事務所に周知していますが、各県事務所の諸事情により遅れるケースがあることも把握しています。今後とも、指導結果通知の早期発出については各県事務所に周知していきます。なお、算定の可否や自主返還を求めるか否か等について、当局、場合によっては本省に確認した上で判断することが稀にあります。そういうケースでは何カ月か遅れることがありますので、ご理解いただきたいと思います。

【九州ブロック】指導を受けた保険医療機関は、結果が出るまで不安で落ち着かない状況を過ごしています。やむを得ないケースもあると思いますが、早期発出のご尽力をお願いいたします。

7. 個別指導後の措置の判定について

【九州ブロック】2018年3月22日付事務連絡『個別指導後の措置の判定に関する留意事項について』が、本省医療指導監査室長より発出されていますが、措置判定の判断基準について、抽象的な表現となっています。例えば、「概ね妥当」の判断基準として「返還事項が軽微である」と書かれていますが、どの程度の返還事項であれば軽微と判断されるのか、また、「経過観察」や「再指導」の判断基準の中で、「内容が重大」「重大な問題」と書かれていますが、重大か否かを判断するポイントは何かなど、具体的にどのような点をもとに判断されているのでしょうか。

【厚生局】単に指摘事項の数だけでは判断していません。指摘事項が重要な項目である場合や、広がりがある場合などについては、確認された事項を総合的に勘案して判断していることをご理解いただきたいと思います。例えば、医学管理の各管理料には、指導内容の要点をカルテに記載する、患者に渡した文書の写しをカルテに貼付するなど、色々な算定要件がありますが、全くカルテ記載をしていない、あるいは算定項目しか記載していないような事例が多岐にわたる場合は、非常に「重大」だと判断しています。また、ほとんどの事例できちんと記載されているけれども、たまたま1件のみ記載されていなかったなどの場合は「軽微」と判断しています。

か強診および歯援診2の届出医療機関 再届出の期限は3月31日

2018年4月の改定にて、か強診および歯援診2の施設基準の経過措置期間が迫っています。2018年3月以前に届出た医療機関は再届出を行って下さい。詳しくは協会事務局までご連絡ください。

2020年 診療報酬改定 新点数説明会のご案内

※開催中止の場合は、HPへの掲載・FAXにてお知らせします。

共済部だより

休業されたらすぐに協会にご連絡を!

2020年2月度休業保障共済保険給付実績

	口数	入院	自宅療養	給付金額
A先生	3口	6日	2日	180,000円
B先生	5口	3日	5日	270,000円
C先生	8口	0日	9日	432,000円
D先生	5口	31日	0日	1,240,000円

開業・就業状況、住所変更、勤務先変更などがありましたら、速やかに協会事務局(098-832-7813)にご連絡下さい。

個別指導問題学習会

講師：山崎 利彦 氏

(保団連理事・埼玉協会副理事長・山崎外科泌尿器科診療所)

日時：4月25日(土)午後7時～8時40分

会場：市町村自治会館4階会議室

(那覇市旭町116番地37)

江戸時代後期に生まれた荻野吟子は、18歳で結婚するが離婚した後に、医師に新春のつどいで同映画上映することを決意し、圧倒的な男性社会で苦学して日本で第一号の女性医師となる。13歳年下のキリスト教徒の男性と再婚し、医師として女性として、万人に平

今年5月16日にパレット市民劇場での上映に先駆けて、女性団体連絡協議会が正入試をきっかけに女子学生に差別があることが判明することを決意し、足を運んだ。

荻野吟子は、18歳で結婚することを決意し、圧倒的な男性社会で苦学して日本で第一号の女性医師となる。13歳年下のキリスト教徒の男性と再婚し、医師として女性として、万人に平

現代社会に疑問を抱いたところだが、今の時代でさえこの状況であることを考えた時、明治時代の封建制度の中で、女性医師をめざすことがどれほど困難だったかを感じた次第であ



2020年5月16日(土)
パレット市民劇場
上映開始時間
※会場は上映開始30分前
10:30/14:00/18:30
【前売券】一般1,200円
【当日券】一般1,500円

2016年12月に那覇市首里石嶺町で開業された、ゆずりは訪問診療所院長の屋宜亮兵先生にお話しを伺いました。診療所は2019年10月に現在の首里金城町に移転しました。

2016年12月に那覇市首里石嶺町で開業された、ゆずりは訪問診療所院長の屋宜亮兵先生にお話しを伺いました。診療所は2019年10月に現在の首里金城町に移転しました。

先生の経歴

那覇市繁多川で生まれ育ちました。地元の小学校を出て中学は鹿児島の学校に通い、卒業後に沖縄に戻りました。琉球大学医学部へ進学し、卒業後は県立南部医療センターで救急・集中治療を中心6年間従事しました。その後、浦添総合病院救急・集中治療部で4年間勤め、2016年12月にゆずりは訪問診療所を開業しました。

浦添総合病院で勤めていた時には救急診療に従事しながら訪問診療を行っていました。

研修医時代に、スーパー

ロード方式で多くの診

療科を回る中、救急外来で勤めている時に様々な症状

の患者さんを診る中で、患者さんが来るのを待つだけではなく、医師が出向いて診る在宅医療に魅力を感じました。

患者さんやご家族から感謝されることや、連携をとっている多職種からも感謝されたり頼りにされたりすると嬉しく思いました。

患者さんの話しがよく聞

き、医療者側の常識や価値観をあまり押し付けず、患者さんに寄り添った診療を心がけています。

診療にあたって嬉しかったこと。

苦労したこと。

患者さんやご家族から感謝されることや、連携をとっている多職種からも感謝されたり頼りにされたりすると嬉しく思いました。

患者さんやご家族から感謝されることや、連携をとっている多職種からも感謝されたり頼りにされたりすると嬉しく思いました。